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СУДЬБЫ

Из трудных дней сложилась
хорошая жизнь

НЕДАВНО восьмидесятиле-
тие отметила Мария Константи-
новна Туркина, коренной житель
наших мест. Она родилась 26
июня 1936 года в хантыйской се-
мье Константина Платоновича и
Пелагеи Николаевны Туркиных, в
деревне Ермаково, которая сто-
яла неподалёку от Мегиона среди
кедрового бора. В то время в Оби
было ещё много ценной рыбы -
муксуна, нельмы, а в урманной
тайге водились в изобилии зверь
и птица. В жизни было много труд-
ностей, но зато рядом - такая кра-
сота! Нетронутая природа, перво-
зданность, наверное, сыграли
свою роль в воспитании у девоч-
ки самых благородных человечес-
ких качеств, трепетного и береж-
ного отношения ко всему, что её
окружает, умения опоэтизировать
жизненные явления.

У родителей было десять де-
тей, Мария - седьмая. Двое детей
умерло от оспы, Маша из-за пе-
ренесённой в детстве болезни
стала очень близорукой. Летом
1941 года отца призвали в армию,
он уехал из дома на барже вместе
с другими мужчинами. Старший
брат Николай учился в Ханты-
Мансийске, и его тоже в 1941 году
призвали на фронт. Брата Михаи-
ла, которому исполнилось лишь
13 лет, в это же время отправили
в Кемерово, он стал там работать
на шахте. Оставшимся дома чле-
нам семьи пришлось познать все
тяготы военного лихолетья. Кон-
стантин Платонович был отлич-
ным снайпером, дошёл до Берли-
на. Вернулся домой совсем се-
дым. У него была контузия в голо-
ву, из-за чего прожил он после
войны совсем не долго. Николай
тоже прошёл всю войну, после
разгрома фашистской Германии
участвовал в войне с Японией.
Вернулся домой в 1947 году. Но и
он прожил недолго. Поработал в
милиции в Ларьяке, успел женить-
ся, у него родилась дочь, но из-за
туберкулёза умер в 1949 году, по-
чти сразу после отца. Михаил по
окончании войны приехал на ро-
дину, устроился работать, как и
старший брат, в милицию Ларьяк-
ского района. Доработал до пен-
сии, сейчас и его уже нет в живых.

Детство Маши было нелёгким,
она рано научилась ловить рыбу,
собирать ягоду, заниматься до-
машним хозяйством. Во всём
брала пример с мамы, училась у
неё терпению, выдержке, вынос-
ливости. И, несмотря на тяжёлый
ежедневный труд и плохое зре-
ние, любила читать. Она помнила
слова своей учительницы Веры
Георгиевны Рудневой: "Надо
учиться, Маша! Из тебя выйдет
хорошая учительница!"

Окончила школу - «семилет-
ку».  Хотелось быть педагогом, но

деревенской девочке никто не
подсказал, куда нужно обращать-
ся, сама ничего не знала. В Хан-
ты-Мансийске дали направление
в Тобольский рыбопромышлен-
ный техникум, туда и поступила.
По окончании его, в 1959 году,
была направлена в Берёзово. Но
желание стать учителем не поки-
дало, увидела в газете объявле-
ние, что лица, имеющие высшее
и среднее специальное образова-
ние, могут отучиться на годичных
педагогических курсах в Томске, и
обрадовалась: как будто специ-
ально для неё. Поступила, закон-
чила курсы и в 1962 году приеха-
ла в Мегион, стала учителем на-
чальных классов. Работа очень
нравилась, и из-за плохого зрения
ей было трудно проверять много
школьных тетрадей, да и медики
пугали, что Мария Константинов-
на может ослепнуть полностью.
Потому решила перейти в детский
сад - там всё же нет стопок тетра-
дей, не такая нагрузка на больные
глаза. Стала воспитателем в дет-
саде "Белочка", затем - в "Золо-
той рыбке".

В целом, Мария Константи-
новна трудилась на ниве просве-
щения 44 года. На заслуженный
отдых вышла в 72 года. За много-
летнюю педагогическую деятель-
ность неоднократно удостаива-
лась Благодарностей и Почётных
грамот, ей присвоено звание "Ве-
теран труда". Воспитала много
педагогов, врачей, инженеров,
которые теперь уже трудятся в го-
роде и далеко за его пределами.
Вырастила сына и дочь, теперь у
неё два внука, одна правнучка.

До сих пор эта неутомимая,
творческая женщина занимается
общественной работой. Она член
Совета старейшин городского от-
деления общественной организа-
ции "Спасение Югры", частый
гость у малышей на мероприяти-
ях в своём родном детском сади-
ке "Золотая рыбка", рассказыва-
ет им о мудрой Земле-Югре, чи-
тает свои стихи, сказки.

-Моё желание, - признаётся
Мария Константиновна, - чтобы
все люди жили дружно, мирно,
чтобы город наш хорошел! Сейчас
за памятник Первопроходцам
душа болит.  Что он такой неухо-
женный-то стоит?

Я от себя лично и от членов
общества "Спасение Югры" хочу
пожелать Марии Константиновне
- нашему мудрому наставнику -
здоровья, оптимизма. Хочется,
чтобы она и дальше радовала нас
своими стихами, сказками, дели-
лась бы с нами яркими воспоми-
наниями о прошлом.

ЗНАЙ НАШИХ!

РинаРинаРинаРинаРинататататата
КАРКАРКАРКАРКАРАЕВААЕВААЕВААЕВААЕВА

В Саранске завершились финаль-
ные соревнования II летней Спарта-
киады среди спортивных школ Рос-
сии по художественной гимнастике.
Около 200 гимнасток из 19 регионов
боролись за лидерство в индивиду-
альной программе и групповых
упражнениях. В командном первен-
стве победу одержали воспитанницы
Московской спортивной школы
олимпийского резерва по художе-
ственной гимнастике. В составе
команды на пьедестал почёта подня-
лась наша землячка, тринадцатилет-
няя

которую журналисты окрестили
"главным открытием" соревнований.

Юлия Кутлаева,

Юлия была принята в
знаменитую  школу
менее года назад.

Специализированное учебное за-
ведение является одной из сильней-

ших спортивных школ по художе-
ственной гимнастике не только в го-
роде Москве и России, но и в Евро-
пе и мире. В её стенах выросли
олимпийские чемпионки Афин, Пе-
кина и Лондона, чемпионки мира и
Европы.

Борьба за медали и в личном
первенстве получилась захватыва-
ющей. В финал многоборья по ито-
гам двух дней соревнований вышли
16 спортсменок. Они должны были
продемонстрировать своё мастер-
ство в упражнениях со скакалкой,
обручем, мячом и булавами.

Первое итоговое место заняла
Марина Лобанова (Нижегородская
область). Она является членом
сборной России, на протяжении
многих лет показывает высокие ре-
зультаты.  Несмотря на юный воз-
раст, Марина является признанным
лидером в отечественной художе-
ственной гимнастике. В финале
Спартакиады, в упражнении с була-
вами, она допустила ошибку, но бла-
годаря тому, что в трёх других видах
выступила более чем достойно, по
праву завоевала первое место.

«Серебряным» призёром со-
ревнований стала Юлия Кутлаева .

Эта девочка, несмотря на то, что так-
же является членом сборной Рос-
сии, стала «главным открытием»
соревнований в Саранске. Юлия
показала прекрасную программу,
смогла устранить пробелы в техни-
ческом плане, которые раньше
были её ахилессовой пятой. К со-
ревнованиям в Саранске она подо-
шла во всеоружии и, по мнению
специалистов, сегодня является
достойным конкурентом более
взрослых гимнасток.

По окончании состязаний юная
звезда спорта поделилась своими
впечатлениями:

- Позади три дня упорной борь-
бы. Когда поняли, что близки к за-
ходу на призовой пьедестал?

- Поняла, что могу быть на пье-
дестале, ещё на квалификацион-
ном этапе. По его итогам была тре-

тьей, но была уверенность, что в
финале могу всё решить.

- Что говорила тренер в пере-
рыве между выступлениями? Как
настраивала Вас?

- Я готовилась без тренера.
- Почему?
- Она находилась в судейской

бригаде.
- Это получается своеобраз-

ный плюс?
- Наверное, да.
- Вы плачете после неудачных

выступлений?
- Бывает... Но только в разде-

валке, когда никто не видит!
- Кому Вы посвящаете свою

серебряную медаль?
- Тренерам - Наталье Кукушки-

ной, Наталье Муриновой - за под-
готовку, родителям - за поддерж-
ку.

АннаАннаАннаАннаАнна
ГГГГГОРОРОРОРОРЛОВАЛОВАЛОВАЛОВАЛОВА

ТУРИЗМ

Горячо ли на турецком направлении?
ЗАПРЕТ на организацию турпо-

ездок в Турцию снят. И на просторах
интернета, в том числе на Мегионс-
ком форуме, развернулась «горя-
чая» дискуссия на тему: ехать рос-
сиянам в Турцию иль нет? Одни из
спорщиков доказывают: "Путёвку в
Турцию купил - проспонсировал
ИГИЛ!" Другие придерживаются
мнения, что политика - исключи-
тельно дело политиков, для простых
граждан главное - хорошо отдох-
нуть, у этой группы девиз: "Боятся
пусть другие, а нас - россиян - ни-
чем не напугаешь!"

Тот же интернет выдаёт инфор-
мацию, что в Мегионе - более десят-
ка туристических фирм и агентств.

Однако я сумела дозвониться толь-
ко до трёх, прочие телефоны не ра-
ботают.  Охотно согласилась пого-
ворить на тему Турции менеджер
фирмы "Путёвочка" Юлия Рыльская.
Она сообщила, что в прошлом году
турецкое направление было основ-
ным, куда мегионцы заказывали пу-
тёвки. Курорты этой страны предла-
гали самое оптимальное соотноше-
ние цены и качества. Двухнедель-
ный отдых обходился примерно в 40
тысяч рублей, и работали по прин-
ципу "всё включено": то есть, в цену
входили обеды и ужины. А курорты
Кипра, например, за такую же цену
обеспечивали проживание в отеле
плюс завтрак, и не больше. Нынче у

мегионцев популярны путёвки в Ту-
нис, Вьетнам, Кипр, Болгарию. Пос-
ле того как запрет на организацию
маршрутов в Турцию был снят, в тур-
фирму стали звонить и выяснять на-
счёт поездок на отдых туда. Но в
этом году прямые рейсы из ближай-
ших к нам аэропортов (Нижневар-
товск, Сургут) в Турцию отменены,
и если кто пожелает ехать туда, то
придётся лететь с пересадкой в Ека-
теринбурге или Москве. Потому ме-
гионцы проявляют интерес к Тур-
ции, но пока никто ещё не заказы-
вал путёвок.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

Мегионскую гимнастку назвали
«главным открытием» соревнований

Звёздный старт


